

## Pressemitteilung

### An die Geräte, fertig, los! – Spielplätze im Fokus

[LR Teschl-Hofmeister: Das Beratungsprogramm des Projektteams Spielplatzbüro inspiriert Gemeinden in Niederösterreich zur Umsetzung attraktiver Spielplätze und Schulfreiräume.](#)

St. Pölten (20.10.2024) Bereits seit mehr als zwei Jahrzehnten ist das Projektteam Spielplatzbüro der NÖ Familienland GmbH in ganz Niederösterreich sehr erfolgreich mit der Konzeption, Gestaltung und Umsetzung von Spielplätzen und Schulfreiräumen unterwegs. „Spielplätze und Schulfreiräume sind Orte der Bewegung, der Begegnung, des Miteinanders aber auch der Entspannung. Auf Spielplätzen können Kleinkinder ihre Grenzen erkunden sowie ihre motorischen Fähigkeiten trainieren. Kinder und Jugendliche finden hier einen Ort zum Toben und Spielen genauso wie Sitzgelegenheiten, Rückzugsmöglichkeiten und Platz zum Chillen. Aber auch älteren Personen wird auf den Flächen von Generationenplätzen Raum für Austausch und zur Erholung geboten“, ist Familien-Landesrätin Christiane Teschl-Hofmeister überzeugt. Das professionelle und umfangreiche Beratungsprogramm des Projektteams Spielplatzbüro begleitet und berät die Gemeinden und alle Mitwirkenden vor Ort mit sachkundiger Kompetenz vor dem Hintergrund langjähriger Erfahrung.

#### Mitbeteiligung und inklusives Spiel sind Um und Auf

Besonders wichtig ist es bei der Konzeption eines neuen Spielplatzes, im Rahmen von Workshops die zukünftigen Nutzerinnen und Nutzer miteinzubeziehen – sei es bei der Ideensammlung, in Form von Pflanzwerkstätten und vielem mehr. Nicht selten werden spezielle Ideen von Kindern und Jugendlichen bei Spielgeräten umgesetzt. Bedürfnisorientierte Freiräume sind Treffpunkte für alle Generationen, weshalb eine barrierearme Gestaltung, soweit es die Gegebenheiten zulassen, sehr wichtig ist, wie Landesrätin Teschl-Hofmeister ausführt: „Die neu gestalteten Freiflächen sollen für alle nutzbar sein, egal ob für Kleinkinder mit Dreirädern, für Eltern mit Kinderwagen, für Menschen im Rollstuhl oder für ältere Personen mit Rollator. Die zahlreichen Möglichkeiten der inklusiven Gestaltung werden vom Projektteam bei der Konzeption soweit wie möglich berücksichtigt.“

Bisher mehr als 400 Spielplätze und Schulfreiräume konzipiert und gemeinsam mit Gemeinden umgesetzt

In den letzten 20 Jahren konnte das Projektteam Spielplatzbüro der NÖ Familienland GmbH bereits mehr als 400 Spielplätze und Schulfreiräume umsetzen, darunter zahlreiche Generationenplätze, bei denen es den Gemeinden ein besonderes Anliegen war, attraktive Freiräume für alle Generationen zu schaffen. „Ich konnte mich bei zahlreichen Eröffnungsfeiern von der Qualität der Spielplätze und Schulhöfe selbst überzeugen, gratuliere dem Team Spielplatzbüro zu den bisher erfolgreich durchgeführten Projekten und wünsche allen Nutzerinnen und Nutzern viel Freude mit ihren neuen Spielplätzen und Schulhöfen. Vor allem rufe ich die Gemeindeverantwortlichen dazu auf, das umfangreiche und kompetente Serviceangebot zu nutzen und gemeinsam attraktive Freiräume zu schaffen, die Niederösterreichs Gemeinden um ein gutes Stück lebenswerter machen“, so die Landesrätin.

### Fachtagung 2025

Am 28. März 2025 wird es in St. Pölten zum Thema Schulfreiräume eine Fachtagung mit dem Titel „Schulhöfe in Bewegung – partizipativ, inklusiv & klimafit“ geben.

Nähere Informationen, eine Auswahl von bisher umgesetzten Spielplatz- und Schulfreiraum-Projekten sowie in Kürze auch die Möglichkeit der Anmeldung zur Fachtagung gibt es auf der Website der [NÖ Familienland GmbH](#). (Schluss)

Rückfragen an: Karin Feldhofer, 02742 9005 13484, [karin.feldhofer@noel.gv.at](mailto:karin.feldhofer@noel.gv.at) oder Sophie Moser, 02742 9005 13474, [sophie.moser@noel.gv.at](mailto:sophie.moser@noel.gv.at)